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! ! ! !随着摩拜、小鸣、!"!等企业竞
相增投共享单车抢占市场和越来越
多市民使用共享单车，共享单车乱
停乱放似有愈演愈烈之势，城市原
来设置的公共停车资源也越显紧
缺。如果增加公共停车资源，这一局
面能改变吗？

停车位边还是乱停车
增加公共停车资源的方式往

往是增划白线，在有限的地方划
定更多的停车范围。昨天下午，记
者在新闸路地铁站看到，一号出口
至南北高架这段三百来米长的马
路两边人行道上，由白线划定的停
车区域已达二十来个。路边门店经
营户介绍，其中一些停车区域就
是三天前刚由相关部门划定。
不过，一个明显的现象是，相对

宽阔的南马路南侧人行道上，共享
单车都停在白线区域内；而相对狭
窄的马路北侧，尽管白线停车区域
内空着，一辆辆共享单车却没有停
进来，也不见人引导或直接将这些

车停放到白色区域内，其他社会非
机动车横七竖八则更为混乱地停在
人行道上。
调查发现，有的车之所以不愿

停进来，与人行道狭窄不无关系。因
为三米左右宽的人行道除一半已划
定为白色停车区域外，剩下的只有
一米左右宽，在不断有店家门前堆
物的情况下，不太方便停进去；如果
停进去了，行人步行又不大方便。
尤其是一个 #$度转角处，见缝

插针式划定停车范围后，留给行人
步行转弯的宽度也只有 #个地砖宽
左右，只能容纳 %人单身转弯。见此
情形，一些行人直接沿人行道下的
非机动车道通行。

根据《上海市城市道路管理条
例》规定，占用人行道设置非机动车
停放亭（点）的，相应人行道宽度不能
小于 &米，设置非机动车停放亭（点）
后，人行道通行宽度不能小于 %'(米。

应形成合力齐抓共管
上海大学社会学系教授顾骏认

为，共享单车如不能解决其停放问
题，就会给社会添堵、“添乱”，人行
道是社会公共资源，非机动车白线
停车位的划定，势必对这样的社会
公共资源形成一种“挤占”效应，如
果只是一味多划停车位，或停车位
划得不合理，可能会形成新的混乱
现象。
顾骏教授认为，要想改变共享

单车乱停放难题，更为重要的是落
实主体责任，有关道路交通管理职
能部门和共享单车经营方应该形成
合力齐抓共管：一方面，职能部门要
按照有关法律法规对乱停放行为
进行处罚；另一方面，共享单车经
营方对其使用者的管理不能只停
留在文字上，而应通过技术手段或
人为手段，对没停进白线范围内的
共享单车使用者给予监管，如果其
将所有停车位建立一个大数据库，
即使管理者不到现场，应该也可以
通过后台技术查出没有停进白色停
车位的车辆。

本报记者 罗水元

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平 特约
通讯员 陈晓晨）本市交通执法部
门持续保持对非法客运车辆的打
击力度。市交通执法总队今天的最
新统计显示，)$%* 年全市共查处
出租行业各类违法案件 %)$#&件，
同比上升 &$'$*+，共对 ),*名出
租车驾驶员作出停业整顿 %,天的
处罚，吊销了 )$-名驾驶员的准营
证。引人关注的是，在被查处的
%$%#* 辆“黑车”中，有 -%*) 辆为
非法客运“网约车”，占全市查处
“黑车”总量的 -$'()+。

过去的一年，市交通执法总
队一方面强化对出租行业的执
法监管力度，继续加大对出租行
业拒载、绕道、多收费、计价器舞

弊等严重违法行为的查处力度。
据统计，去年执法人员仅在浦东
机场、虹桥枢纽等本市交通枢纽
地区查处的出租行业违法违规
案件就达 %,#,件，较 )$%,年上
升 &&',(+。
另一方面，执法总队对非法客

运“网约车”继续保持高压整治态
势。在本市“两场两站”（浦东和虹
桥机场、铁路上海站和上海南站）
等重点区域和重要路段，对不符合
“网约车”新政要求的车辆和人员
从事经营活动的违法行为，进一步
加大整治力度。)$%*年 %)月 )%

“网约车”新政出台以后，市交通执
法总队查获的非法客运“网约车”
就达 (*辆。

共享单车停放不能“一划”了之
专家!落实企业主体责任更重要

申城去年查处出租行业
违法案件12093件
非法客运"网约车#占"黑车$总量四成

! ! ! !时隔多年，申城今晨
再现果粉通宵排长龙的
景象。今天，苹果公司举
行促销活动，购买指定产
品可获赠价值 ))((元的
立体声无线耳机。然而，
官网发售遭遇秒杀，现场
门店备货有限。今晨 (时
开始发售，不到 )$分钟，
淮海路苹果专卖店的工
作人员就告知果粉赠品
已经送完。不少果粉无奈
表示，这或许又是苹果的
一次博眼球的饥饿营销。
本报记者 刘歆 摄影报道

! ! ! !本报讯 目前，市政府正在对
《上海市原水引水管渠保护办法》
!以下简称!办法""进行修改。随着
原水引水管渠用材改变及施工技术
的提高，《办法》设定的原水引水管
渠保护范围已经与建设管理的实践
不相适应。在确保全市供水安全的
前提下，同时有效提高本市空间利
用效率，有必要对《办法》设定的保护
范围予以调整。现将《上海市人民政
府关于修改〈上海市原水引水管渠保
护办法〉的决定.草案/》公开征求市民
和相关单位的意见，希望市民和各单
位就相关内容提出意见和建议。
据悉，《上海市人民政府关于修

改!上海市原水引水管渠保护办
法"的决定.草案/》及背景情况介绍
已在“中国上海”门户网站.000'

12345236'5!7'84/、“上海政府法制信
息 网 ”.000'12345236930'5!7'84/ 和
“东方网”.000':31;<3='8!>/ 上公布。
市民和各单位可以将书面意见直接寄
送上海市人民政府法制办公室城建法
规处，也可以发送电子邮件。征求意见
截止日期为 )$%?年 )月 (日。

邮寄地址：上海市人民大道
)$$号，上海市人民政府法制办公
室城建法规处，邮编 )$$$$&

电子邮件地址："@A8B8C12345#

236'5!7'84。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，市
人力资源和社会保障局发布就业
援助新政策。)$%?年在完善原有
“就业困难人员”认定标准基础上，
将长期失业青年、“一户多残”家庭
成员等纳入了认定范围，用人单位
吸纳“就业困难人员”的补贴标准
也有所提高。

扩大认定范围
市人力资源和社会保障局相关

负责人介绍，新政策对原有政策体
系进行了“全面升级”，着力完善政
策措施，努力兜住民生就业的底线。

新政策扩大“就业困难人员”
认定范围。具有本市户籍、在法定
劳动年龄段内有一定劳动能力且
就业愿望迫切，但因自身就业条件
差而难以实现市场化就业，连续处
于实际失业状态 *个月以上的“一
户多残”家庭成员、大龄被征地人
员，以及缺乏工作经验、经多次推
荐就业岗位仍未实现就业的 &,岁
以下青年，可以提出“就业困难人

员”认定申请。

加大补贴力度
新政策大幅提高用人单位吸

纳“就业困难人员”补贴标准。补贴
标准由原政策规定的每人每年 %'*

万元的一次性补贴，调整分设为岗
位补贴和社会保险费补贴。其中，
岗位补贴标准为月最低工资标准
的 ,$+；社保补贴标准为以本市上
年度职工月平均工资 *$+作为基
数计算的养老、医疗和失业保险缴
费额中用人单位承担部分的 ,$+，
按当前标准计算补贴额合计为每
人每年 %'#(万元。人保局介绍，补
贴标准有了较大提高，且建立了与
经济发展和物价水平相适应的动
态调整机制，每年随本市月最低工
资标准、社保缴费基数同步调整。

完善!双特"政策
新政策进一步扩大了“双特”

政策（“特定就业困难人员”在特定
行业就业）的覆盖行业范围，在原

有行业的基础上，扩大到邮政快递
和养护服务等就业容量较大，且技
能要求不高的行业。同时新政策规
定：特定行业用人单位吸纳“特定
就业困难人员”的，可按规定申请
按月享受岗位补贴，岗位补贴的标
准为本市月最低工资标准的 ,$+。
相比原政策每人每月 ($$ 元的定
额标准有了较大提高。同时，调整
了“双特”政策补贴计算办法，实行
“吸纳一人、补贴一人”。

引入市场力量
新政策还第一次引入市场力量。

对于经公共就业服务机构较长时间
服务仍未实现就业的困难人员，将
委托社会中介机构提供就业服务，
并根据服务成效给予补贴，包括推
荐上岗后的职业介绍补贴，以及稳
定就业超过一年的稳定就业补贴。

具体政策内容可在上海市人
力资源社会保障网（000'%)&&&12'
5!7'84）查询，或拨打人力资源社会
保障服务热线（%)&&&）咨询。

原水引水管渠保护办法
修改草案公开征求意见

上海出台就业援助新政策
扩大认定范围 调高补贴标准

苹果大促销
果粉排长龙

! ! ! !本报讯（实习生 吴紫涵 记者
方翔）昨天起本报推出“老字号 新
气象”专栏，首篇推出《知上海味，从
“吃遍”杏花楼开始》。报道刊发后，
读者反响热烈，纷纷讲述他们与杏
花楼等老字号之间的情缘，并希望
老字号们坚持优良传统，追赶时代
潮流，续写上海老字号辉煌。
王玉琪是山东人，刚来上海不

到半年，说起上海五芳斋的粽子，他
讲道：“之前在北方吃的都是大枣
粽，而且上海五芳斋做得又很正宗，
所以特别喜欢吃这家的肉粽。”
“我对于杏花楼的了解，更多的

还是点心。毕竟每次逢年过节回家
的时候，都会给亲戚朋友带上一点

上海的点心。”在上海的北京籍大学
生秦江远说，“在经济发达的京沪两
地，早就已经不可能从大街小巷里
面感受到饮食和生活态度上的差
异，只有老字号的饮食，才是一座城
市经久不衰的而且也还时刻活跃的
文化名片。”
“年年月饼都是杏花楼的，”市

民张炜杰说，“杏花楼的豆沙不错，
我们家总是买了做春卷，不过包装
和店面装修有时候会让人觉得有点
沉闷。希望以后杏花楼这些老字号不
管是点心口味和品种都能更丰富多
样。”-?岁的老上海吴斌也说，老字
号还需要在服务上继续下功夫，与时
俱进，赢得顾客发自内心的认可。
本报将在后续报道中持续聚焦

上海牌手表、恒源祥、上海咖啡、百
雀灵、蜂花檀香皂等上海老字号、老
品牌的新气象，敬请关注。
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本报%老字号 新气象$专栏读者反响热烈


